



北野だより

京都市立北野中学校



「人権学習」に向け

校長 小谷 昌宏

今年度の人権学習を通して、みなさんに次のことを学習してほしいと願っています。

一つ目は、一人一人の人の権の重みを知ってほしいということです。すべての人の命の重さが同じように、すべての人の人権もすべて同じ重さであることです。

二つ目は、私たちの身の周りや世界の国々で差別が存在していることです。非常に残念なことですが、現実に差別は存在しているのです。この差別されている人々（人権を侵害されている人々）の立場に立ち、その痛みについて少しでも理解してほしいのです。そして、「差別を絶対許さない」という気持ちを持ち続けてほしいのです。

三つ目は、私たち人間の幸せについて考えてほしいということです。この社会に生きる一人の人間として、自分自身のこととして考えてほしいと思います。

最後に四つ目は、この大切な人権を守るために私たちにできること、努力しなければならないことについて考え、できることは今日からでも実行してほしいということです。身近なことやどんな小さなことでも構わないと思います。

以上、四つのことをこの学習を通して考えてほしいと思っています。

次にみなさんには、12月10日は何の日か知っていますか。この日は「世界人権デー」です。なぜ、世界人権デーが12月10日に定められたか、それは、この日が国際連合で「世界人権宣言」を採択した日にあたるからです。ちょうど今から72年ほど前の1948年12月10日、国際連合第3回総会において「世界人権宣言」が採択されたのです。

さて、この「世界人権宣言」はどのような内容のものなのでしょうか。前文にその答があるので紹介したいと思います。この「人権宣言」の中では、人間の尊厳や平等、権利を保障することは、世界の自由や正義、平和の基礎であると位置づけています。これは、人類の苦い経験、過去の歴史から学んだ結果生まれたものです。さらに、宣言では、人権を保障することは社会的進歩と生活の向上を促すと言っています。人権を保障するということは、人類の幸福と繁栄にとって欠くことのできない重要な考え方なのです。このような大切な考え方を、ある国では尊重し、ある国では軽視するということがあってはならないのです。すべての国、地球上のすべての人によって人権が尊重されることを願って「世界人権宣言」が公布されたのです。

今日は人権についてお話ししました。「人権の重みを知り、人間の幸せを考えること」は、大変大きな問題であります。しかし、この問題は人間が永遠に求め続けなければならないものと言ってもいいでしょう。この機会に、「人権とは」「人間の幸せとは」について、真剣に考えてほしいと思います。また、このことについて自分の考えを述べ、他の人のいろいろな考え方を知り、今後に生かしていくことが大切です。

令和2年度 北野中学校区地域生徒指導連絡協議会 入選人権標語

・人にゆずる やさしい心に ありがとう	1年
・笑顔になる 魔法の言葉 「ありがとう」	1年
・やさしさは 相手の心を 守るもの	1年
・思いやり ひろがる笑顔 大切に	1年
・その言葉 言ってもいいか 考えて	1年
・ありがとう みんなの顔が 笑顔さく	1年
・ありがとう 感謝の気持ちを 伝えよう	1年
・気をつけて 心のキズは 見えにくい	1年
・指一本 自殺においこむ ぶきになる	1年
・助けよう 困った人が いるのなら	1年
・世界中 笑顔の花を 咲かせよう	1年
・思いやり ともだちの心 たいせつに	2年
・あいさつを 心と心の 架け橋に	2年
・自分にも 返ってくる 人の温かさ	2年
・言葉より 態度でしめそう 思いやり	2年
・友達は 十人十色 だからいい	2年
・君が笑う ただそれだけで 温まる	2年
・笑顔の輪 つなげていこう 思いやりで	2年
・考へて 行動したら キズつけない	2年
・思いやり 君の笑顔を 見るために	2年
・大丈夫 周りに人が いるからね	2年
・あなたがね 優しくすれば 救われる	2年
・人の心 かんがえたこと たいせつに	3年
・「ありがとう」 その言葉だけで 笑顔密	3年
・見えている? 笑顔の下の その傷を	3年
・「席どうぞ」 断られても 優しさを	3年
・考へて やめてと言えない その気持ち	3年
・あいさつで 「笑顔」の2文字 築きあげる	3年
・支え合い 手をとりあって 生きていこう	3年
・その言葉 もうもどせない 気をつけて	3年
・気付こうよ ガラス ^{ハート} 心 も いるんだよ	3年
・大丈夫 その一言で 包まれる	3年



* 3年生技術・家庭科「幼児との交流学習」

10月29・30日、みょうりんえんの園児を招いて家庭科の授業の保育領域の実習をしました。当日は新多目的室でゲームなどを楽しみました。最初は打ち解けるのに時間がかかりましたが、打ち解けてからは両者共大いに楽しんだ様子でした。下に弟妹がいる生徒は、さすがに園児たちの扱いもうまく、上手にリードしていました。また、どう接していいのかわからなかつた生徒も、次第にコツをつかみ、終わりごろには上手に相手ができました。いい経験になりましたね。



冬季休業 12月24日（木）～1月4日（月）

短い冬季休業ですが、生徒達が規則正しい生活が送れますよう、よろしくお願ひいたします。学校閉鎖日は12月28日から1月3日までとなります。迎える年が皆様にとって素晴らしい年になりますようお祈り申し上げます。

<1月の主な予定>

- 5日（火）3学期始業式
- 6日（水）全員昼食持参
- 13日（水）～21日（木）3年テスト前週間
- 16日（土）3年土曜学習
- 20日（水）～22日（金）3年学年末テスト
- 22日（金）1組校外学習



《12月行事予定》

日	曜	学 校 行 事	給食
1	火	(放) 3年学習会 SC来校 PTA役員会	○
2	水	1年校外学習	△
3	木	6限 2年古典の日	○
4	金		○
5	土		
6	日	総合支援学校職業学科入学相談	
7	月	6限 1年人権学習 (放)中央委員会	○
8	火	5・6限 1・2年人権学習 (放) 3年学習会 SC来校	○
9	水	5・6・7限 3年人権学習	○
10	木	眼科検診 預り金引き落とし日	○
11	金		○
12	土		
13	日		
14	月	(放)中央委員会	○
15	火	SC来校	○
16	水	三者懇談会①	○
17	木	三者懇談会②	○
18	金	三者懇談会③	○
19	土		
20	日		
21	月	三者懇談会④ 4限 2年防煙教室	○
22	火	三者懇談会⑤	○
23	水	終業式 再登校 14:30 中京支部生徒会交流会	△
24	木	冬期休業(～1／4まで)	
25	金		
26	土		
27	日		
28	月	学校閉鎖日	
29	火	学校閉鎖日	
30	水	学校閉鎖日	
31	木	学校閉鎖日	